

Protokoll der gemeinsamen Sitzung der Fachschaften Mathe, Physik und Informatik (MathPhysInfo)

16.04.2025

Sitzungsmoderation: Raven Gerber
Protokoll: Olga Sergeyeva
Ort: Mathematikon, Seminarraum A
Beginn: 18:17 Uhr
Ende: 20:26 Uhr

TOP 1: Begrüßung

Die Sitzungsmoderation begrüßt die anwesenden Mitglieder der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik und eröffnet so die Fachschaftsvollversammlung der Studienfachschaften Mathematik, Physik und Informatik.

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit

Vom Fachschaftsrat Mathematik anwesend:
Finn Baumann, Stefan Behrens, Adam Fuge

Beschlussfähig

In der Fachschaftssitzung sind

Studienfachschaftsmitglieder anwesend.

Vom Fachschaftsrat Physik anwesend:
Florian Bayha, Jonathan Rodemers

Beschlussfähig

In der Fachschaftssitzung sind

Studienfachschaftsmitglieder anwesend.

Vom Fachschaftsrat Informatik anwesend:
Philipp Dietle, Aaron Fath, Nikolai Smolkin
Beschlussfähig
In der Fachschaftssitzung sind

Studienfachschaftsmitglieder anwesend.

TOP 3: Feststellen der Tagesordnung

Tagesordnung

TOP 1: Begrüßung	1
TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit	1
TOP 3: Feststellen der Tagesordnung	2
TOP 4: Sitzungsmoderation für die nächste Sitzung	3
TOP 5: Protokolle	3
TOP 6: Zweiti-Sitzung	3
TOP 7: Finanzantrag: Zweiti-Sitzung	4
TOP 8: Schlüsselangelegenheiten	5
TOP 9: Aktuelles aus Studium und Lehre	6
TOP 10: Berichte	9
TOP 11: Sonstiges	10

Antragstext

TOP "Sitzungsmoderation für die nächste Sitzung" wird im TOP "Zweiti-Sitzung" besprochen

GO-Antrag:

GO-Antrag auf Abstimmung per einfacher Mehrheit für den Rest der Sitzung.

In der gemeinsamen Sitzung besteht Mehrheit auf Sicht.

Antragstext

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

In der gemeinsamen Sitzung besteht Mehrheit auf Sicht.

TOP 4: Sitzungsmoderation für die nächste Sitzung

Die Sitzungsmoderation für die Fachschaftssitzung MathPhysInfo der nächsten Woche wird von Stefan Behrens und Raven Gerber übernommen.

TOP 5: Protokolle

Antragstext

Die gemeinsame Sitzung beschließt die Annahme des Protokolls vom 02.04.2025.

In der gemeinsamen Sitzung besteht Mehrheit auf Sicht

TOP 6: Zweiti-Sitzung

Es wird über die Zweiti-Sitzung in der nächsten Woche diskutiert, als auch von der Planung und Organisation berichtet.

Geplant ist es eine größer eingeladene FS-Sitzung zu veranstalten, mit folgendem Zeitplan:

- "Was ist Fachschaft?"-Vortrag
- Fachschafts-Sitzung mit Erklärungen
- Einblick in die Gremienarbeit
- Gemeinsames Ausklingen bei warmen Essen

Die Sitzung findet im Hörsaal des Mathematikons statt, und wurde ebenfalls schon in den Vorlesungen beworben. Es werden Getränke zur Verfügung gestellt und es wird Curry für nach der Sitzung gekocht (vegan und glutenfrei).

Es wird über sinnvolle Themen für die Sitzung diskutiert und sich vorläufig gegen Einzelsitzungen entschieden.

Raven und Stefan übernehmen gemeinsam die Sitzungsmoderationen mit der Erklärbar-Funktion.

TOP 7: Finanzantrag: Zweiti-Sitzung

Antrag - Mathematik:

Die Fachschaft Mathematik beschließt bis zu 30 Euro aus dem Posten 750.224 für die Verpflegung der großen Fachschaftssitzung am 23.04.2025, welche ein Event zur Vorstellung der Fachschaft für Interessierte Studierende im neuen Semester ist.

Antrag - Physik:

Die Fachschaft Physik beschließt bis zu 60 Euro aus dem Posten 750.233 für die Verpflegung der großen Fachschaftssitzung am 23.04.2025, welche ein Event zur Vorstellung der Fachschaft für Interessierte Studierende im neuen Semester ist.

Antrag - Informatik:

Die Fachschaft Informatik beschließt bis zu 30 Euro aus dem Posten 750.217 für die Verpflegung der großen Fachschaftssitzung am 23.04.2025, welche ein Event zur Vorstellung der Fachschaft für Interessierte Studierende im neuen Semester ist.

Begründung:

Im neuen Semester wollen wir als Fachschaft unsere Arbeit den Studierenden vorstellen. Dazu wollen wir im Rahmen einer wöchentlichen Fachschaftsitzung eine Einführung in die Fachschaft geben. Die große Fachschaftssitzung ist explizit zum Einführen von neuen Studierenden und Interessierten Studierenden in die Fachschaftsarbeit gedacht. Nach der Fachschaftsvollversammlung wollen wir etwas zu essen kochen um, eine gemütliche Atmosphäre zu schaffen. Dabei können die Studierenden in einem Gespräch mit aktiven Fachschaftlern verweilen und die Fachschaftsarbeit genauer zu verstehen. Wir wollen ein niederschwelliges Angebot zum Austausch schaffen. Um die Studierenden offen willkommen zu heißen stellt die Fachschaft Verpflegung in Form von Essen und Getränken. Dabei lässt es sich leichter in direkten Gesprächen zwischen Fachschaftlern und den Studierenden verweilen. Zudem wird es aufgrund der fortgeschrittenen Uhrzeit schwierig für die Studierenden noch sinnvoll zu Abend zu essen. Um die Kosten im Rahmen zu halten werden für die zu erwartenden 100 Personen Essen selber gekocht, um somit die Kosten pro Person bei deutlich unter 2 Euro zu halten. Da wir in den drei Fachschaften über 4000 Studierende haben ist es nicht unrealistisch, davon auszugehen, dass auch 100 Personen teilnehmen.

Abstimmungsergebnis - Mathematik

- Dafür: 6
- Dagegen: 0
- Enthaltung: 0

Abstimmungsergebnis der anwesenden Fachschaftsräte Mathematik: Einstimmig angenommen

Abstimmungsergebnis - Physik

- Dafür: 10
- Dagegen: 0
- Enthaltung: 0

Abstimmungsergebnis der anwesenden Fachschaftsräte Physik: Einstimmig angenommen

Abstimmungsergebnis - Informatik

- Dafür: 10
- Dagegen: 0
- Enthaltung: 0

Abstimmungsergebnis der anwesenden Fachschaftsräte Informatik: Einstimmig angenommen

TOP 8: Schlüsselangelegenheiten

Es wird aus dem Treffen im PI-FS-Raum bezüglich Schlüsselangelegenheiten berichtet vom Schlüsselbeauftragten.

Es sollen folgende Änderungen zum 01.05. eintreten:

- Schlüsselinhaber ohne gewähltes Amt geben zu Ende der Vorlesungszeit den Schlüssel wieder ab.
 - Innerhalb von 72h nach Ablauf der Rückgabefrist werden sämtliche noch austehenden Schlüssel gesperrt. In der Folgefachschaftssitzung, mind 7 Tage, wird öffentlich über das Fehlen des Schlüssels informiert. Vergehen weitere zwei Wochen werden weitere Maßnahmen eingeleitet.

- Die Schlüsselvergabe für das neue Semester erfolgt jeweils am 01.05., bzw. 01.11.. Frühestens sobald alle Schlüssel wieder zurückgegeben sind.
- Pfand erfolgt nur noch per Überweisung auf das Konto der VS.
- Für die vorlesungsfreie Zeit wird ein FS-Dienstschlüssel bereitgestellt.

Zitat aus der Mail vom Schlüsselbeauftragten.

Es wird über einen Schlüsselkasten im Fachschaftsraum des Mathematikons mit Gastschlüssel debattiert. Die Diskussion war nicht ganz erfolgreich, es wird ein Folgetreffen geben, näheres gibt der Schlüsselbeauftragte demnächst bekannt.

Genaue Themen für das Treffen sind unter anderem:

- Was sagt die Fakultät bezüglich eines Schlüsselkastens?
- Wer kriegt Zugang für diesen?
- Wer steht alles auf dem Putzplan?
- Nutzung Besprechungsraum
- Ruhe und Lärmpegel im FS-Ram

Es wird über den Putzplan geredet. Hier wird hingewiesen, dass man sich darum kümmern sollte, dass das nächste Team tatsächlich putzt.

Es wird daran erinnert, dass der Verbandskasten hinter dem Verbandskasten Schild gelagert werden sollte.

TOP 9: Aktuelles aus Studium und Lehre

TOP 9.1: QSM

Am 15.05 ist die Deadline für die zweite Antragsrunde der QSM (Qualitätssicherungsmittel). Aaron und Olga kümmern sich da hauptsächlich drum, bei Interesse gerne bei den beiden melden. Es wurden E-Mails an die Lehre-Verteiler der Mathematik und Informatik versendet, als auch an die Lehrenden der PH, gesendet. Diese sollten sich bei Interesse an Finanzierung durch QSM bei den Verantwortlichen melden.

TOP 9.2: HöMa

Die HöMa 2 wird dieses Semester auf Deutsch gehalten.

TOP 9.3: ITH

Dieses Semester wird ein getextes Skript für die ITH von Prof. Joos zur Verfügung gestellt.

TOP 9.4: MLE

Die Machine Learning Essentials ist stärker besucht als erwartet (ca. 240 Leute in HeiCO). Die Klausurenregelung und die maximale Teilnehmeranzahl in moodle werden hinterfragt.

TOP 9.5: Num0

Die Einführung in die Numerik ist stärker besucht als erwartet, weil die Einführung in die Wahrscheinlichkeitstheorie dieses Semester nicht stattfindet. Es werden mehr Tutorien zur Verfügung gestellt.

TOP 9.6: GR

Die General Relativity Vorlesung von Prof. Bartelmann hat über 350 Hörer:innen dieses Semester.

TOP 9.7: Werbung in den Vorlesungen

Die Fachschaft hat Angebote ihrerseits wieder in den Vorlesungen beworben, näheres dazu unter "Aktuelles" auf der Webseite zu finden.

TOP 9.8: LA

Die Sinnhaftigkeit der Linearen Algebra 2 Vorlesung wird von den Zweit Semestern hinterfragt, die Situation sollte man im Auge behalten.

TOP 9.9: Data and Computer Science Master

Es gab eine Einführungsveranstaltung für die neuen Master-Studis sowohl von der Fachschaft als auch eine von der Fakultät organisiert. Über diese beiden wird berichtet.

TOP 9.10: Master Einführung Physik

Wegen Kommunikations und Organisationsschwierigkeiten musste die Einführungsveranstaltung der Physik-Master-Studis leider kurzfristig ausfallen.

TOP 9.11: HeiCO

Die Fakultät Mathematik und Informatik testet dieses Semester die Vergabe von Seminarplätzen über HeiCO, dazu gehören die Seminare von Dr. Fuhrmann, Dr. Kasten, Dr. Vogel und Prof. Koppe.

TOP 9.12: ALDA 1

Die Algorithmen und Datenstrukturen 1 hatten auch Unsicherheit wegen der Prüfungsordnung und den Prüfungsversuchen, es wird sich um die Angelegenheit gekümmert.

TOP 9.13: Zulassungsordnung Bachelor Informatik

Die Fachschaft Physik berichtet von ihrem Zulassungsprozess im Bachelor.

TOP 9.14: Tutoren Überbelastung

Die Fakultät Mathematik und Informatik kümmert sich dieses Semester darum, im Laufe des Semesters ein Treffen mit den Tutor:innen und dem Geschäftsführer zu haben, bezüglich Überbelastung.

TOP 9.15: Neue Mittelbau Stelle

Es gibt eine neue Mittelbau Stelle, diese soll dieses Semester noch ein Seminar und eine Vorlesung halten, genaueres folgt innerhalb der nächsten Tage per Mail-Verteiler.

TOP 9.16: StuWe

Die Inflation hat das Café Botanik mal wieder getroffen.

TOP 10: Berichte

TOP 10.1: Treffen Sommerfest mit der Fakultät

Das Sommerfest von der Fakultät Mathematik und Informatik findet am 26.06. statt, bei Interesse bei Mitwirkung Aaron, Stefan oder Philipp melden.

TOP 10.2: StuKo Physik

Die Studiekommission Physik hat getagt.

TOP 10.3: Kaffeeklatsch

Der Kaffeeklatsch findet dieses Semester Mittwochs von 13:30 bis 14:30 Uhr im Foyer UG im Mathematikum statt. Er ist dieses Semester stärker besucht als sonst, wir freuen uns darüber! Bei Interesse beim Mitwirken gerne bei Olga melden.

TOP 10.4: Buddy-KickOff

Das Buddy-KickOff Treffen der Physik war ein Erfolg.

TOP 10.5: Bewirtschaftungsrichtlinie

Es gab ein Treffen innerhalb der VS bezüglich der Bewirtschaftungsrichtlinie der VS, die überarbeitete Version wurde vorgestellt und ist bald Thema im StuRa.

TOP 10.6: AK SVEN

Am 17.04 ist das erste AK SVEN Treffen dieses Semester um 13 Uhr im FS-Raum, Termin für die wöchentlichen Treffen wird noch bekannt gegeben.

TOP 11: Sonstiges

TOP 11.1: Master Spieleabend Helfer:innen

Am 17.04. ab 18 Uhr ist der Master Spieleabend im Foyer UG im Mathematikon bei Spielen, guter Laune und Waffeln geplant. Es werden noch Helfer:innen gesucht.

TOP 11.2: FSWE

Die Anmeldung zum FSWE ist immer noch offen, bei Interesse ggf. auf die Warteliste eintragen. Gerne auch Gedanken zu möglichen Arbeitskreisen machen und diese auf die zugehörige Wiki-Seite eintragen.

TOP 11.3: AK Datenschutz

Die Datenschutzbeauftragten (Joni und Olga) sind inzwischen unter datenschutz@mathphys.info erreichbar.
Eine interessante Zusammenfassung bezüglich Datenschutz-Angelegenheiten findet sich unter folgender URL:
<https://hedgedoc.mathphys.info/datenschutz#>

TOP 11.4: Super Smash Turnier

Das Super Smash Turnier der Fachschaft findet am 08.05. um 20 Uhr statt. Wir suchen noch nach verfügbaren Nintendo Switches für das Turnier, gerne bei Joni melden.

TOP 11.5: AK INF Spieleabend

Es findet am 24.04. ein AK INF Spieleabend um 18 Uhr in Seminarräumen A, B und C statt.

TOP 11.6: FS-Dienst

Es wird an den Fachschaftsdienst erinnert, und es wird gebeten sich in diesen bei Gelegenheit einzutragen.

<https://hedgedoc.mathphys.info/FS-Dienst-SoSe25#>

TOP 11.7: Schränke

Die Schränke aus dem Besprechungsraum sind jetzt offiziell in das UG neben den Hausmeister gewandert, die Schlüssel sind momentan auf postalischen Wegen verloren gegangen, darum wird sich gekümmert. Inhalte der Schränke wird sich in Zukunft auf unter anderem folgende Sachen beschränken:

- AK Kaffeeklatsch Inventar
- Waffelback Inventar
- AK SVEN Inventar

TOP 11.8: ROOT (Änderung Authelia und Login)

Es wird daran erinnert, dass bis zum 20.04. das Passwort resettet werden muss, nach Angaben der Informationen von Root die zugesendet wurden. Bei Problemen bitte bei <mailto:root@mathphys.info> melden.

TOP 11.9: Gremien-Wahlen

Es wird an die bald stattfindenden Gremien Wahlen erinnert. Um folgende Termine handelt es sich:

- Fakultätsrats-Wahlen: 10.06., 11 Uhr bis 16.06., 11 Uhr
- Senats-Wahlen: 10.06., 11 Uhr bis 16.06., 11 Uhr
- Fachschaftsrats-Wahlen: 10.06., 11 Uhr bis 17.06., 12 Uhr

Bei Fragen bezüglich Gremienarbeit u.Ä. gerne bei [Miri](#) melden.

Es muss sich bis Mai um die Listen für die Fakultätswahlen gekümmert werden.

Es wird erinnert, dass wir Nachfolger:innen für alle Gremien suchen.

TOP 11.10: Finanzer

Es wird aktiv nach Schülern für die Finanzer der MathPhysInfo gesucht, bei Interesse bei [Aaron](#) und [Stefan](#) melden.

TOP 11.11: Aufkommende Termine

- *AK SVEN Treffen:*
17.04., 13 Uhr, FS-Raum, Mathematikon
- *Masterspieleabend:*
17.04., 18 Uhr, Foyer UG, Mathematikon
- *Kaffeeeklatsch:*
23.04., 13:30-14:30 Uhr, Foyer UG, Mathematikon
- *Zweitei-Sitzung:*
23.04., 18 Uhr, Hörsaal, Mathematikon
- *AK INF Spieleabend:*
24.04., 18 Uhr, Seminarraum A, B und C, Mathematikon
- *Urplenum AntiRa und Arbeitendenkind-Referate:*
07.05., 18 Uhr, Neuer Hörsaal Physik, Albert-Ueberle-Straße 7
- *Smash-Turnier*
08.05., 20 Uhr, Seminarraum A, B und C, Mathematikon
- *FSWE*
09.05.-11.05., Worms
- *Frist Kandidaturen Senat und Fakultätsräte*
09.05.
- *Frist FSR Kandidaturen*
04.06.
- *Sommerfest, Fakultät Mathematik und Informatik*
26.06.

Die Sitzungsmoderation schließt die Sitzung um 20:26 Uhr.